

**QUIMPER BRETAGNE
OCCIDENTALE
CONSEIL COMMUNAUTAIRE**

Séance du 28 avril 2022

**Rapporteur :
Madame Forough-Léa
DADKHAH**

N° 27

ACTE RENDU EXECUTOIRE

compte tenu de :

- la publicité (par voie d'affichage), pour une durée de deux mois, à compter du : 04/05/2022
- la transmission au contrôle de légalité le : 03/05/2022 (accusé de réception du 03/05/2022)

*Acte original consultable au service des assemblées
Hôtel de Ville et d'agglomération
44, place Saint-Corentin – CS 26004 - 29107 Quimper Cedex*

Financement du colloque Bio2actives organisé par Biotech Santé Bretagne

Le centre d'innovation Biotech Santé Bretagne sollicite une subvention exceptionnelle de 10 000 € pour organiser au chapeau rouge à Quimper la seconde édition de son colloque scientifique Bio2actives en juillet 2022 sur le sujet des biomasses et bioraffinerie pour des ingrédients & actifs innovants.

Biotech Santé Bretagne est le centre d'innovation technologique breton au service des deux filières : les biotechnologies et la santé, avec sept marchés porteurs : éco-industries, e-Santé, alimentaire et nutrition Santé, agro-industries, pharma/biotech, cosmétique, technologies médicales.

Biotech Santé Bretagne a trois objectifs principaux :

- Identifier les besoins des entreprises, particulièrement des PME, les mettre en relation avec les acteurs adéquats et accompagner le développement de leurs innovations ;
- Contribuer au transfert de technologies et de savoir-faire issus des laboratoires de recherche, des plates-formes technologiques ;
- Participer au développement économique régional et au renforcement de ces filières bretonnes au niveau national et européen.

Depuis plusieurs années, Quimper Bretagne Occidentale apporte un soutien annuel de fonctionnement à Biotech Santé Bretagne (BSB) pour un montant de 25 K€.

En 2017, BSB a organisé au chapeau rouge à Quimper un colloque scientifique associant industriels et chercheurs, sur la thématique de la valorisation des biomasses et la bioraffinerie pour la production d'ingrédients.

En effet l'agroalimentaire génère des « coproduits » (exemple : les têtes de poissons). Ils contiennent des molécules de grande valeur qui sont encore imparfaitement exploitées. Elles peuvent avoir une forte valeur commerciale notamment sur les marchés de l'agroalimentaire, des produits cosmétiques et des compléments alimentaires. Quimper Bretagne Occidentale et la Cornouaille sont des territoires incontournables pour le développement de ces valorisations. En effet, 20 % de la pêche française est débarquée en Cornouaille. Au-delà de la pêche ce colloque traite également de l'ensemble des matières organiques : terrestre et marine, animale et végétales.

Le territoire compte également de belles pépites de la bioraffinerie comme l'entreprise Polaris.

Cet évènement avait accueilli en 2017 :

- 87 personnes provenant de 63 structures différentes (académiques et industrielles) ;
- 28 conférences ;
- 17 posters scientifiques ;
- 7 présentations de poster scientifique ;

À l'issue du colloque, la très grande majorité des participants avait plébiscité Quimper pour l'organisation de cette manifestation (qualité de la salle du chapeau rouge, animation de la ville début juillet...).

BSB souhaite donc organiser à nouveaux le colloque Bio2actives à Quimper en 2022. Cet évènement se déroulera sur 3 jours : journée business le 05 juillet et colloque les 06 et 07 juillet.

Quimper Bretagne Occidentale, pôle reconnu de recherche scientifique sur l'alimentaire, accueille régulièrement des colloques scientifiques :

- le colloque « Spoilers in food », organisé par l'ADRIA, la technopole et l'UBO (laboratoire LUBEM) et qui pourrait avoir lieu à nouveau en 2023 ;
- Biotech Santé Bretagne a déjà organisé deux éditions de son colloque Molécules & Ingrédients Santé (MIS) sur des thématiques telles que les actifs végétaux, actifs marins, procédés, probiotiques & prébiotiques, réglementation & essais cliniques ;
- la première édition de Bio2actives en 2017.

Ce nouveau colloque Bio2actives offre donc une opportunité au territoire de conforter son positionnement et son leadership sur ces thématiques porteuses et sera un vecteur de développement économique du territoire quimpérois du fait de la présence de leaders industriels en agroalimentaire. 100 participants sont attendus, ainsi que 30 intervenants.

Biotech santé Bretagne sollicite une participation financière de Quimper Bretagne Occidentale à hauteur de 10 000 € pour un budget de 130 000 €. Le reste du budget sera financé par les inscriptions au colloque et l'autofinancement de Biotech Santé Bretagne.

Après avoir délibéré, le conseil communautaire décide, à l'unanimité des suffrages exprimés, d'autoriser madame la présidente à verser une subvention de 10 000 € à Biotech santé.